

## Actividades 2013

### DÍA INTERNACIONAL DE LOS DDHH



El 13 de diciembre de 2013 y por segundo año consecutivo la delegación del CICODE en Melilla, festejó el día de los DDHH en compañía de los alumnos más pequeños del C.E.I.P Mediterráneo. Gracias a la colaboración de las alumnas de 3º de Educación Social se llevaron a cabo múltiples actividades y dinámicas con los niños y niñas de entre 3 y 5 años, vivenciando en conjunto el significado tan importante de estos derechos. La jornada culminó con el reparto de unos juguetes no violentos no sexistas entre los niños y niñas.

Para más información se puede contactar con: [cidodemelilla@ugr.es](mailto:cidodemelilla@ugr.es)

### IV ENCUENTRO DEL VOLUNTARIADO UNIVERSITARIO



Los días 2 y 3 de diciembre de 2013 celebramos por cuarto año consecutivo el IV Encuentro de Voluntariado Universitario. La primera cita tuvo lugar en la Sala de Grados de la Universidad de Granada en el Campus de Melilla, y con la que disfrutamos de experiencias del voluntariado local e internacional gracias a la intervención de diferentes profesionales y de la proyección de cortometrajes. Además, la jornada se cerró con una intervención cultural con las que nos deleitó Jhon Ardila.

Pero el encuentro siguió, el día 3, y bajo el lema de ¡LA SOLIDARIDAD SALE A LA CALLE! En la Plaza Menéndez Pelayo con la participación de ONG/entidades y asociaciones y el montaje de stand informativos se dieron a conocer al resto de melillenses las acciones que desempeñan en la ciudad. Además, las alumnas de 3º de Educación Social de la Facultad de Educación y Humanidades del Campus, dinamizaron esa tarde con numerosas actividades pensadas para niños, niñas y adultos (globoflexia, pintacaras, cantajuegos, cuentacuentos, teatro de calle, merienda, sonrisas y muchas sorpresas más). Para más información contacte con:

cicodemelilla@ugr.es

<http://sodepaz.org/component/content/article/15-derechos-humanos/2206-cuentos-socilaes-jhon-ardila.html>

## **VIAJES DE TURISMO SOLIDARIO SODEPAZ**



Del 1 al 8 de diciembre del 2013 la Delegación del CICODE en el Campus Universitario de Melilla, junto con la ONG SODEPAZ, organizó la segunda visita a nuestra ciudad en forma de turismo solidario. En este viaje el grupo además de interesarse e involucrarse con la realidad social de nuestra ciudad, de acercarse a conocer a nuestra comunidad universitaria y las diferentes asociaciones sociales relacionadas con el ámbito social, también visitaron la ciudad de Nador y la ciudad de Alhucemas que fue posible gracias a la colaboración de la Asociación Riftourisme, y que permitió conocer de primera mano los diferentes proyectos y cooperativas operantes en la misma.

Para más información contacte con:

[cicodemelilla@ugr.es](mailto:cicodemelilla@ugr.es)

## **TALLER “PENSAR MELILLA CON PERSPECTIVA DE GÉNERO”**





Los días 18 y 19 de noviembre de 2013 tuvimos el placer de contar con la visita y experiencia de Isabela Velázquez y Begoña Pernas, ambas de la prestigiosa empresa Gea 21, con el objetivo de desarrollar el taller “Pensar Melilla con perspectiva de género”. El citado taller contó con la participación de diferentes mujeres representativas de múltiples y diversos ámbitos de nuestra ciudad, en el que sumaron su voz y percepción en pro de una Melilla más integradora y participativa.

Para más información contacte con:

[cicodemelilla@ugr.es](mailto:cicodemelilla@ugr.es)

## Turismo Solidario en Melilla



Por primera vez, desde nuestra Delegación, el CICODE-Melilla, en colaboración con la ONG SODEPAZ, realiza una propuesta de Viaje Solidario para los primeros días de las próximas vacaciones.

Se trata de una iniciativa enmarcada en las denominadas “Rutas de las Resistencias”, que como otras acciones de “Turismo Sostenible” esta ONG fomenta desde hace años. La presente propuesta suma una estancia en Melilla (del 1 al 5 de mayo, con una pequeña visita a la vecina ciudad de Nador, en Marruecos. El propósito es conocer la realidad social, migratoria y de colectivos que trabajan por la integración social y cultura. Para más información, así como para inscribirse, se puede visitar el enlace:

<http://www.viajes.sodepaz.tv/index.php?mod=viajes&accion=ver&id=36>

o bien contactar con la Delegación en Melilla del CICODE en: [cicodemelilla@ugr.es](mailto:cicodemelilla@ugr.es)

## Campana Mundial por la Educación 2013

Fuente: [https://cicode.ugr.es/pages/campus\\_melilla/actividades\\_realizadas/actividades\\_2013/index](https://cicode.ugr.es/pages/campus_melilla/actividades_realizadas/actividades_2013/index)



Este año 2013, bajo el lema “¡Sin profes no hay escuela! Por un profesorado formado y motivado” nos movilizaremos para recordar a los y las gobernantes la importancia de contar con el suficiente número de docentes con adecuada formación, motivación, remuneración y reconocimiento, y para exigirles que destinen los recursos necesarios para que la Educación Para Todos sea una realidad lo antes posible. El personal docente es un elemento fundamental sin el que no puede ejercerse el derecho a la educación.

En Melilla, por octavo año consecutivo estamos organizando esta Campaña, que tendrá su culminación en el Acto central del sábado 27 de abril. Anímate y súmate a la Campaña. Las entidades melillenses que están participando en esta iniciativa, abierta a cualquier entidad local son ACCEM, Acción Social sin Fronteras, ASDE-SCOUT Melilla, ASPANIES, CICODE-UGR, Consejo Estudiantil de Melilla, Cultura Urbana, Facultad de Educación y Humanidades, Guelaya-Ecologistas en Acción, Melilla Acoge, Movimiento por la Paz (MPDL), SATE-STEs y SOS Juventud.

Para obtener más información, puede consultarse la web de la CME a través del siguiente enlace:

<http://www.cme-espana.org>

¡Únete y Ayúdanos a llenar las escuelas de docentes!

<http://www.cme-espana.org/sitios/pontuprofe/>

## Pedaladas

La pasada semana (Del 14 al 20 de abril) se celebró la I Semana de la Bicicleta como medio de transporte en Melilla, con la visita de grandes especialistas en la materia como Alfonso Sanz, Alfredo Iturricha o Odón Elorza, que junto a las experiencias que compartieron con todos nosotros, conseguimos una carga de optimismo enorme, y nos hicieron ver que una Melilla más saludable, más sostenible y más segura no era tan complicado, y con un poco de iniciativa, sería más que posible.

<http://melillaconbici.com/2013/04/22/valoracion-de-la-i-semana-de-la-bicicleta-como-medio-de-transporte/>

Además, un domingo de cada mes, y por el mismo motivo, todos los ciudadanos concienciados que apuestan por una Melilla más sostenible y segura nos reunimos en la Plaza Multifuncional de San Lorenzo a las 10.30 para realizar un pequeño recorrido por la ciudad. Anímate y apuesta por una Melilla mejor para todos. Para más información:

<http://melillaconbici.com/>

Pedalada	Fecha	Número
30ª	Septiembre 2012	16
31ª	Octubre 2012	6
32ª	Noviembre 2012	10
33ª	Diciembre 2012	2
34ª	Enero 2013	13
35ª	Febrero 2013	3
36ª	Marzo 2013	3
37ª	Abril 2013	14
38ª	Mayo 2013	12
39ª	Junio 2013	2

**PEDALADAS**

Plaza San Lorenzo  
10:30 horas

**Melilla ConBici**  
COORDINADORA EN DEFENSA DE LA bici

*Por una Melilla segura, saludable, sostenible, justa, moderna y amable.*

## Exposición MARCARÉ Melilla



El día 15 de abril tuvo lugar la exposición “Arte y Transformación social en la ciudad de Melilla” del proyecto MARCARÉ de mano del CICODE y financiado por el Instituto de las Culturas de Melilla. La exposición estuvo abierta durante toda la semana, y el fin que perseguía era, además de mostrar los resultados del trabajo realizado durante estos meses, acercar la Melilla de los distritos IV y V al resto de la ciudad, a través de las creaciones de los habitantes de estos barrios melillenses que, aunque son los más deprimidos de la ciudad, han demostrado que también son capaces de implicarse en cualquier tipo de proyecto, cuando se quiere contar con ellos y escuchar cuál es su visión del mundo.

Además, el día de la inauguración, se llevó a cabo la obra teatral “Ahora sí”, Estitxu, Yuni y las mujeres que forman la compañía de teatro MARCARÉ, estrenaron esta obra en la que tantos meses llevan trabajando, y que trata básicamente en la reafirmación de tres mujeres amazigh de diferentes edades y de una misma familia que experimentan, redefinen y saben reconciliar en sus vidas la transición entre generaciones, y con ello la pervivencia de la identidad cultural amazigh a través del tiempo y en un mundo siempre cambiante.



<http://marcaramelilla.wordpress.com/>

<http://www.tvmelilla.es/video.php?v=64414734>

## Voluntariado Europeo

# SERVICIO VOLUNTARIO EUROPEO (SVE)

## SESIÓN INFORMATIVA

- Oficina **Europe Direct** en **Melilla** (PROMESA) con María Dolores Navarro
- Acciones del **CICODE** (Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo de la UGR en Melilla) con Sayida Hamed Karam
- Experiencias de la **Red Europea EURODESK** y del Programa Europeo **Juventud en Acción**, con Pedro Muñoz Rodríguez (**Intercambia Málaga'**)

10 de Abril  
de 2013

Aula 10, UNED  
17:00h. a 19:00h.

**COORGANIZA:**



**COLABORA:**



Fuente: [https://cicode.ugr.es/pages/campus\\_melilla/actividades\\_realizadas/actividades\\_2013/index](https://cicode.ugr.es/pages/campus_melilla/actividades_realizadas/actividades_2013/index)

Europe Direct en Melilla, de PROMESA, junto con nuestra Delegación (CICODE ) y los centros del Campus UGR, ofrecimos el miércoles día 10 de abril en la UNED una sesión informativa sobre el Servicio Voluntario Europeo.

El Servicio Voluntario Europeo es una experiencia de aprendizaje en el ámbito de la educación no formal, en la que las personas jóvenes voluntarias mejoran o adquieren competencias para su desarrollo personal, educativo y profesional, así como para su integración social.

Las tres entidades organizadoras expusieron a modo de información las distintas iniciativas y las posibilidades de voluntariado, tanto local como nacional e internacional, que se ofrecen desde su campo de trabajo: la Oficina Europe Direct en Melilla (PROMESA) con María Dolores Navarro; las Acciones del CICODE y el Voluntariado Universitario (Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo de la UGR en Melilla) con Sayida Hamed Karam; y las experiencias de la Red Europea EURODESK y del Programa Europeo Juventud en Acción, con Pedro Muñoz Rodríguez (Intercambia Málaga).

## Jornadas de Infancia y Ciudad: Soñamos Melilla



Francesco Tonucci, "Frato"

En la misma línea que intentamos seguir siempre, desde CICODE-Melilla apostamos una vez más, con la colaboración de Melilla con Bici, por un aumento en la presencia y significación de niñas y niños en la toma de decisiones de la ciudad, así como conseguir una implicación real de la sociedad y las administraciones públicas para mejorar el contexto urbano.

Estas Jornadas enmarcaron toda una campaña de información y sensibilización de la materia, con varias reuniones que se realizaron con las autoridades locales y de representación nacional (como la Delegación Provincial del Ministerio de Educación); actividades informativas en la calle y entrevistas y reportajes en medios de comunicación.

Se contó con la participación de una serie de ponentes de primera línea internacional en estos ámbitos, como el gran pedagogo Francesco Tonucci (FRATO), ideólogo del proyecto mundial "La ciudad de los niños y las niñas"; José Luis Cañavate, uno de los mejores urbanistas del país o Marta Román, creadora del programa nacional Camino Escolar. Por todo ello, el salón de actos del Campus de Melilla recogió a cientos de interesados en la temática durante los días 19, 20 y 21 de febrero, compartiendo esta maravillosa y excepcional experiencia. Podéis ver las distintas intervenciones en nuestro canal en vimeo.com (cicodemelilla):

<http://vimeo.com/user11723400>